

EDITORIAL

Barrancabermeja, orgullo de Santander

Hoy hace 100 años Barrancabermeja fue erigido como Municipio santandereano. Convertida hoy en Distrito Especial, Portuario, Industrial, Turístico y Biodiverso, es la segunda ciudad más importante del Departamento, tanto por su extensión y su población, como por su determinante participación en la economía no solo regional, como centro de actividades agroindustriales y ganaderas del Magdalena Medio santandereano, sino nacional por la riqueza petrolera que ha sido explotada por Ecopetrol en los últimos 70 años. Barrancabermeja llega a sus 100 años de erección en municipio, convertida en un ejemplo de pujanza, progreso, convivencia y, luego de muchos años de violencia, en un hito de resiliencia frente a la guerra que ha vivido el país.

Vanguardia, primero por iniciativa y compromiso de nuestro fundador, Ale-

“ Hoy celebramos con todos los nacidos y residentes en Barrancabermeja este primer siglo de su constitución como municipio, exaltando esa historia digna, brillante y promisorio que hoy enorgullece también a todos los santandereanos que reconocen en esta, la ciudad más importante del Magdalena Medio...”

jandro Galvis Galvis, y luego por la gestión e intención permanente y dedicada de Alejandro Galvis Ramírez, ha estado y permanece al lado de Barrancabermeja porque ha reconocido siempre el valor de esta comunidad que ha luchado contra desafíos gigantescos y los ha ido superando uno tras otro, con perseverancia, honestidad e inteligencia. Y aunque la ciudad no ha escapado, como ninguna en Colombia, a los impactos fortísimos de la corrupción administrativa o la violencia de todo tipo, hoy mira

al porvenir en un horizonte limpio y abierto.

Los barranqueños deben sentirse muy orgullosos de su tierra, de su historia, de sus tradiciones, de sus raíces multiétnicas, que se han conformado desde la atracción formidable que ejerce el hecho de haber sido, no solo durante el siglo XX, quizás el polo de desarrollo más importante del país. Esa fortaleza económica de Barrancabermeja la llevó en 2013 hasta el sexto lugar entre las economías del país, según el Indicador de Importancia Económica Relativa Municipi-

pal (IIERM), un índice que la consolidó en ese momento no solo como la segunda ciudad de Santander sino como una de las 10 más importantes del país.

Hoy celebramos con todos los nacidos y residentes en Barrancabermeja este primer siglo de su constitución como municipio, exaltando esa historia digna, brillante y promisorio que hoy enorgullece también a todos los santandereanos que reconocen en esta, la ciudad más importante del Magdalena Medio, un referente de cultura, progreso y humanidad. Vanguardia, como lo dijimos, celebra con especial entusiasmo esta fecha porque siente a Barrancabermeja como una tierra muy próxima al corazón del periódico, que nos acogió siempre con cariño y a la que seguiremos extendiendo nuestra mano fraternal por muchos años más.

EDUARDO MUÑOZ SERPA

Abogado - Docente Universitario - munozserpa@hotmail.com



Jorge Carreño Luengas

Falleció Jorge Carreño, santandereano que encarnó los mejores valores de las gentes de nuestro terruño e hizo de la modestia y la prudencia los rasgos más resaltantes de su carácter. Cumplió la misión que se impuso en la vida sin abandonar su solar nativo, sin dejar a un lado el placer de mirar los amaneceres en las breñas en que anidaron sus mayores, sin renunciar a oír la cantarina melodía que brota del milenar río cuando sus aguas esquivan las gigantescas piedras que el tiempo ha labrado, ni dejar de sentir la fresca brisa matutina que juega con las arboledas y los cafetales cercanos a la añosa villa de San Gil. Laboró con tesón, disciplina y perseverancia, dedicó su existencia al estudio, la reflexión, impartió justicia con transparencia y rectitud, guió en las aulas universitarias a los jóvenes que cruzaban el umbral del conocimiento jurídico.

Se hizo abogado en el Externado de Colombia, maestros tales como Ricardo Hinestrosa, Antonio Rocha, Darío Echandía, Carlos Lozano y Lozano, Agustín Gómez Prada, José J Gómez, levantaron los pilares para su larga y pulcra vida como abogado, juez, magistrado, docente y hombre de bien. Lo sembrado por sus guías fructificó con creces en Jorge Carreño, quien tras brillar en la Rama Judicial, llegó en su solar nativo a la cumbre de una ancianidad llena de lucidez y decoro, fiel a lo que mejor hizo siempre, servir a los suyos, a su tierra, a su profesión, a la cátedra, a la administración de Justicia, a su país.

Sus méritos lo guiaron a lo largo del transparente sendero que siguió desde cuando fue Juez Municipal hasta cuando fue magistrado de la Corte Suprema

“ Sus méritos lo guiaron a lo largo del transparente sendero que siguió desde cuando fue Juez Municipal hasta cuando fue magistrado de la Corte Suprema y presidente de tal corporación, honrando los cargos y dignidades por los que pasó, actuando siempre con sapiencia y modestia, bondad y entrega...”

y presidente de tal corporación, honrando los cargos y dignidades por los que pasó, actuando siempre con sapiencia y modestia, bondad y entrega.

En Jorge Carreño nunca hubo opacidad, a nadie hizo mal, ni dio paso indecoroso alguno. Fue un hombre justo, ejemplo de sana tolerancia y convivencia pacífica. Hoy, desafortunadamente, es otro ausente.



FUNDADOR
ALEJANDRO
GALVIS GALVIS

Fundado en
SEPTIEMBRE 1º de 1919

ERNESTO RUEDA S.

eruedas41@gmail.com



Palabras inútiles

Los escenarios para filólogos y semiólogos del discurso y la imagen política es formidable. Por un lado, el presidente Duque ha dado en utilizar un lenguaje procaz para referirse a sus críticos, pero sobre todo a los ciudadanos, que aún siendo delincuentes y criminales merecen respeto. ¿O toca ponerse a su altura moral? Nunca hemos oído a sus acérrimos enemigos tratar -al menos en público- con desprecio a la figura presidencial. Nada de “rata de alcantarilla” y otras bellezas. “Otoniel” es toda una dama -perdón por el patriarcalismo- en sus declaraciones públicas, Además, que tienen que ver las ratas, las serpientes o los alacranes con las vilezas y conductas humanas. Claro, los animales han sido instrumentalizados para bien y para mal. Las ratas y sus pulgas transmitían en viejos tiempos toda clase de enfermedades, que se convertían en pestes y pandemias. Pero mucho de la investi-

“ Nada de “rata de alcantarilla” y otras bellezas. “Otoniel” es toda una dama -perdón por el patriarcalismo- en sus declaraciones públicas, Además, que tienen que ver las ratas, las serpientes o los alacranes con las vilezas y conductas humanas...”

gación científica contemporánea no podría hacer sin ellas, y otras especies muy queridas como los conejillos y otros pequeños roedores. ¡Qué injusticia!

Y otra conducta muy reprochable, pero que marca una tendencia -¿o todas? - son los escenarios que se monta el generalísimo Zapateiro Altamiranda para sus discursos incendiarios -porque no son simples declaraciones-, cargados de intervención en política, toda una violación del mantra sagrado y constitucional que se lo prohíbe. Es oficio del ministro de Defensa, que por suerte sigue siendo un civil, aun cuando Molano ha mostrado ser bastante errátil. Ni siquiera lo nombraron bien. La televisión muestra un despacho -¿o es un plató?- con banderas, generales muy adustos, muebles y decoraciones, cuyo boato ya añorarían Duque, Biden y hasta el mismísimo Putin en el fastuoso Kremlin de Moscú. Es inadmisibles en una democracia decente ¿pero acaso lo somos? Y alguien tendrá que explicarles a Duque y Zapateiro, que la libertad de expresión no se inventó para uso abusivo de los dueños del poder y de la fuerza.

Post scriptum. Esta columna reaparecerá dentro de tres semanas.

PRESIDENTE
ALEJANDRO GALVIS BLANCO

EDITOR GENERAL
JAVIER FLOREZ OCHOA

Miembro de la Sociedad Interamericana de Prensa, Asociación Colombiana de Medios de Información AMI y Colprensa. Editado por GALVIS RAMÍREZ & CIA. S.A. Calle 34 No. 13-42 Bucaramanga. Conmutador. 6 300 700

El Editorial corresponde a la posición de Vanguardia sobre los diferentes temas que se tratan. Los demás espacios obedecen a la opinión de los columnistas. Este diario no responde por los puntos de vista que ahí se expresen.